



Versión estenográfica del mensaje del Canciller José Antonio Meade Kuribreña en la sesión inaugural del Diálogo Económico de Alto Nivel México-Estados Unidos, que contó con la presencia del Vicepresidente Joseph Biden.

20 de Septiembre de 2013

Canciller José Antonio Meade.- Excelentísimo señor Joseph Biden, Vicepresidente de los Estados Unidos; amigas y amigos de la delegación que lo acompañan; amigos todos, buenos días, sean ustedes bienvenidos a México y a la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Es un honor contar con la presencia del señor Joseph Biden, Vicepresidente de Estados Unidos, que nos acompaña para dar cumplimiento a lo acordado por los presidentes Enrique Peña Nieto y el presidente Barack Obama en su encuentro de mayo pasado: sostener un diálogo económico de alto nivel y crear un Foro Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación.

Aprovecho la oportunidad para expresar a usted la gratitud del Gobierno de México por la solidaridad estadounidense ante las inundaciones registradas en diversas regiones del país. Entre otros elementos, la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos realiza un donativo a la Cruz Roja Mexicana en apoyo a las personas afectadas, y tengan la certeza de que el sentimiento de cercanía y la voluntad de apoyar en momentos difíciles es mutua.

Agradezco, asimismo, a los altos funcionarios de Estados Unidos que viajaron a la Ciudad de México representando a las Secretarías de Comercio, Transporte, Seguridad Interior y el Departamento de Estado. Reconozco igualmente la presencia del representante comercial y del de Seguridad Nacional, así como a todos los miembros de la delegación estadounidense.

Destaco también la presencia de mis colegas mexicanos, al Secretario de Hacienda, de Economía, de Educación Pública, Turismo y del Conacyt.

Deseo subrayar que el tener hoy aquí a delegaciones amplias y de tan alto nivel, refleja bien el compromiso de ambos gobiernos con el fortalecimiento de la relación bilateral, así como su reconocimiento a la profunda relación de amistad que une a ambas naciones.

El trabajo conjunto de nuestras delegaciones genera expectativas muy favorables, porque refleja la existencia de una visión compartida en temas estratégicos y de interés central para el futuro de nuestras sociedades.

Hoy contamos también con representantes del sector privado y de organizaciones académicas que asistieron a dos reuniones de vinculación y diálogo que tuvieron lugar esta mañana.

Estos ejercicios asegurarán que el intercambio gubernamental que habremos de sostener esté efectivamente orientado a las prioridades de quienes día a día contribuyen a construir la estrecha relación entre México y Estados Unidos.

La reunión con representantes del sector privado, conducida por la Secretaria Pritzker y el Secretario Guajardo, se realizó bajo dos condiciones. La primera de ellas, que Norteamérica tiene frente a sí la oportunidad de constituirse, como ha dicho el Presidente Peña Nieto, en la región más dinámica y más competitiva del mundo; y, la segunda convicción, que hay espacio para un diálogo útil, que permita una mucho mejor cercanía, sobre todo en materia económica.

En el Foro Bilateral sobre Educación Superior, Innovación e Investigación, se realizó un trabajo importante por ambos grupos, el de México y el de Estados Unidos; se elaboró un documento que nos permite una ruta crítica ambiciosa, buscando que, en el mediano plazo, podamos encontrar con presencia e intercambio vigoroso 100 mil estudiantes mexicanos allá, 50 mil estudiantes norteamericanos aquí.

Se habló de intercambio estudiantil, académico, investigación, experiencias prácticas y técnicas, todo ello en el objetivo de que contemos juntos con una fuerza de trabajo globalmente competente, en esta construcción conjunta de una comunidad del crecimiento.

Por parte de México, conduce este diálogo, en su capacidad de coordinador del Gabinete de un México Próspero, el Secretario Luis Videgaray, que nos presentará la visión mexicana sobre el Diálogo Económico de Alto Nivel y, posteriormente, tendremos el gusto de escuchar al Vicepresidente Biden, para que exponga la perspectiva del gobierno americano respecto de este importante diálogo.

Muchas gracias.